

# Basurales: "Es increíble la falta de criterio de algunas personas"

Vecinos del sector cercano a Caupolicán con Las Heras dicen estar cansados de la situación. Municipio responde.

Cristian Aguayo Venegas  
 cronica@estrellaconce.cl

La acumulación de microbasurales en distintas esquinas de la calle Juan Martínez de Rozas, en Concepción, mantiene en alerta a los vecinos y a los transeúntes del sector, quienes denuncian que la situación se repite diariamente y que, pese a los operativos de limpieza que encabeza el municipio, la basura siempre vuelve a aparecer.

Residentes señalan que el problema no radica en la falta de recolección, sino que en la conducta de personas que insisten en depositar desechos domiciliarios fuera de los horarios establecidos, afectando con eso la imagen y la salubridad de este barrio.

"Generalmente tenemos basurales en el sector, por ejemplo, en Caupolicán con (Juan Martínez de) Rozas y en Las Heras con Caupolicán que son, al menos, los que yo he podido evidenciar en estas últimas semanas", dijo María Loretto Aravena, dirigente vecinal del barrio.

"Sin embargo, el tema es porque el municipio



RODRIGO FUJICA / UNO NOTICIAS



CEIDIDA

VECINOS AFIRMAN QUE LA SITUACIÓN SE VIENE REPITIENDO DESDE HACE SEMANAS TODOS LOS DÍAS.

no sabe hacer su trabajo, si no porque los propios habitantes son sucios. Además, hay otros vecinos que vienen de otras partes y cooperan negativamente con más basura. Estamos cansados de esta situación", agregó.

Bajo la misma línea, Marcela Constanzo, también vecina del lugar, sostuvo que "todos los días

hay basura en este sector, y no solo acá, sino que en las calles aledañas, también se están formando estos microbasurales que no vienen de ahora, si no que son meses de acumulación de basura. El municipio la saca, y al otro día ya hay bolsas nuevamente".

Agregó que "lamentablemente no hay una cultura

de la limpieza. Hay gente que se acostumbró a venir a dejar su basura acá, y no solamente los residentes cercanos, es posible que personas de otras calles también vengán a dejar sus desechos acá, lo que encuentro horroroso. Al menos eso es lo que se comenta".

Por último, Mario Sandoval, penquista que tran-

“ Hay otros vecinos que vienen de otras partes y cooperan negativamente con más basura”.

María Aravena,  
 dirigente vecinal

sita habitualmente por la esquina de Aníbal Pinto con Juan Martínez de Rozas, indicó que "casi siempre se ven bolsas de basura amontonadas en la esquina. Ese lugar se ha vuelto en un centro de deposición de basura, más encima, a veces se ven animales comiendo y revolviendo las bolsas. Es un problema profundo que carece de solución".

Puntualizó que "es increíble la falta de criterio de algunas personas. Por lo general se ven desechos de casa, bolsas con residuos domiciliarios y sacos con restos de alimentos, entre otras cosas. Un día vi hasta un WC tirado. Entonces, es necesario que se tomen medidas urgentes en este sector, antes de

que veamos colchones u otras cosas más grandes por acá".

## MUNICIPALIDAD

"Lo que ocurre en calles como Rozas con Caupolicán o Las Heras con Caupolicán no es un problema de falta de servicio, ya que según nuestro plano de recolección, esos sectores cuentan con retiro programado los días martes, jueves y sábado en horario vespertino, entre las 16 y las cero horas", comentó el alcalde de Concepción, Héctor Muñoz.

"Lo que vemos en la práctica es que, aún cuando el camión recolector pasa en los días y horarios establecidos, hay personas que sacan la basura fuera de ese calendario o que vuelven a dejar desechos en lugares donde ya hemos realizado limpiezas, incluso el mismo día o al día siguiente", añadió.

"Ese comportamiento genera microbasurales recurrentes que afectan la imagen y la seguridad sanitaria del barrio. Como municipio seguimos reforzando la fiscalización y el llamado a la responsabilidad comunitaria", finalizó el jefe edilicio. 🗑️